

# Nouvelles de NEAR

Août 2022



**Hibak Kalfan**  
Directrice exécutive

”

**NEAR a profondément changé en un an, ce qui nous offre l'opportunité d'en faire plus et mieux.**

## **Cher(e)s membres de NEAR,**

Nous nous préparons actuellement pour notre assemblée générale virtuelle qui aura lieu du 1<sup>er</sup> au 3 novembre 2022. Ce sera un moment important pour consulter les membres sur la direction de l'organisation et élire un nouveau Conseil de direction.

L'équipe de NEAR s'est développée de manière considérable au cours de la dernière année, apportant de nouvelles compétences et expériences, devenant plus diverse et renforçant ses capacités afin de mieux répondre aux besoins croissants et aux défis auxquels l'organisation fait face. NEAR a profondément changé en un an, ce qui nous offre l'opportunité d'en faire plus et mieux.

Afin de se préparer à ce changement radical, l'ensemble de l'équipe de NEAR s'est récemment réunie pour évaluer les progrès, consolider les apprentissages, et élaborer un plan d'avenir. Nous nous sommes concentrés sur le plan et la stratégie opérationnels et avons examiné la performance de toutes nos initiatives actuelles.

En conclusion de cette réunion, nous nous sommes mis au défi de mieux fonder notre travail sur les perspectives des membres, afin d'être une véritable organisation menée par ses membres.

Nous vous invitons à suivre notre parcours en suivant chaque mois nos newsletters, notre site internet et nos réseaux sociaux.

A bientôt,

**Hibak Kalfan**

## Le Grand Bargain

A la fin du mois de juin, après la réunion annuelle du Grand Bargain, NEAR a cédé son siège au sein du groupe de facilitation du Grand Bargain à A4EP, qui représentera la société civile des pays du Sud jusqu'à juin 2023. Vous pouvez lire [l'analyse et les recommandations de NEAR pour le Grand Bargain 2021-22](#) (en anglais).

Le 1<sup>er</sup> juillet, NEAR a lancé un caucus portant sur le financement de la localisation, aux côtés de Jan Egeland, « Eminent Person » du Grand Bargain. Le caucus portera principalement sur les défis et les solutions pour s'assurer que 25% des financements soient alloués le plus directement possible aux acteurs locaux. Malgré la nature complexe du Grand Bargain, et le fait que ses processus soient assez dirigés par le siège de ses signataires, nous constatons qu'il y aura bientôt des résultats concrets répondant aux besoins spécifiques des acteurs locaux.

NEAR continue à soutenir et à participer au lancement des groupes de référence nationaux, visant à lancer un dialogue sur le Grand Bargain et les solutions à l'échelle nationale.



*La directrice exécutive de NEAR, Hibak Kalfan, lors de la réunion annuelle du Grand Bargain.*

## **LE COMITE PERMANENT INTERINSTITUTIONS (IASC)**

Depuis avril, NEAR co-préside le groupe de travail sur la localisation au sein du comité permanent inter institutions (IASC). Un plan de travail ayant maintenant été convenu, NEAR se penchera principalement sur la question du financement, notamment le recouvrement des coûts indirects (les frais généraux), le meilleur suivi des fonds et à qui ils vont, et les leçons à tirer des fonds qui soutiennent directement les intervenants locaux.

## **CLUSTER MONDIAL SUR LA PROTECTION (GPC)**

Depuis la fin de l'année dernière, NEAR co-préside le comité de travail « plaidoyer » au sein du GPC, avec Oxfam. Plusieurs situations d'urgence font actuellement l'objet d'un plaidoyer collectif entre les intervenants internationaux, nationaux et locaux. L'équipe est en train d'élaborer un « toolkit » sur le plaidoyer en matière de protection afin d'encourager le plaidoyer collectif, tout en se préparant pour le Forum du GPC en octobre sur le thème de « Un accès qui protège ».

## **TRAVAIL AVEC LES DONATEURS BILATERAUX**

NEAR soutient ses membres de manière active dans le cadre de la consultation sur les lignes directrices proposées par ECHO en matière de localisation, qui sont appelées à devenir la politique officielle, vraisemblablement dès 2023.

## **LE CHANGE FUND**

### **INFOS SUR LE CHANGE FUND**

#### **Quels ont été les succès du Change Fund jusqu'à présent ?**

- Depuis la mi-mars 2022, le Change Fund a accordé 1,49 million de dollars à 10 organisations membres de NEAR dans huit pays. Ces subventions ont soutenu des projets de réponse humanitaire bénéficiant plus 80,000 personnes affectées dans le monde entier.
- Un des moments forts du processus : lorsque le comité de supervision (composé exclusivement de membres de NEAR) a pu examiner, délibérer, décider et informer les candidats du résultat de chaque demande en 72 heures.

#### **L'objectif du Fonds est de rendre les demandes de subventions plus simple et plus rapide.**

#### **Voilà pourquoi nous sommes fiers de nos résultats :**

- Plus de 21 demandes ont été reçues par le Change Fund dans les 72h suivant la déclaration d'une crise dans huit pays.
- Les 10 subventions accordées ont été approuvées dans les 48h suivant leur réception.
- Huit bénéficiaires ont pu mettre leur projet en œuvre dans les deux semaines suivant la déclaration d'urgence

- Quatre bénéficiaires ont commencé la distribution des biens et des services auprès des communautés affectées dans les deux semaines suivant la déclaration de la crise.

### **Où en est le fonds maintenant ?**

- La subvention initiale au Change Fund de la Fondation Hilton a été allouée dans son intégralité, mais la Fondation Hilton a récemment accepté de débloquer 500,000 dollars supplémentaires pour continuer à alimenter ce fonds.
- Nous travaillons actuellement sur :
  - Le suivi des plans d'appui à la mise en œuvre et les visites d'évaluation des projets
  - Le partage des apprentissages avec les autres bénéficiaires de la Fondation Hilton ;
  - La reconnaissance des aptitudes et des compétences locales pour répondre aux crises humanitaires à travers le monde.

### **Quelle est la leçon la plus importante de la première phase du Change Fund ?**

- Nous avons appris que les organisations membres de NEAR ont les compétences nécessaires pour concevoir, développer et mettre en œuvre des projets humanitaires de manière rapide, efficace et appropriée, mais que le secteur ne les reconnaît pas suffisamment.



Des membres de l'équipe de la Fondation SAHED effectuent des évaluations dans des régions isolées dans le cadre de l'intervention d'urgence financée par le Change Fund.

## L'échange Sud - Sud

La plateforme d'apprentissage, d'échange et de collaboration Sud-Sud est actuellement en phase pilote. Cette plateforme virtuelle permet aux membres de communiquer les uns avec les autres sur un grand nombre de sujets. La plateforme est désormais ouverte à tous les membres désirant engager une conversation ou proposer un sujet de collaboration.

De plus, NEAR a créé un espace d'apprentissage comprenant des informations sur le Change Fund, ainsi qu'un espace virtuel permettant aux membres d'apprendre et d'acquérir de nouvelles compétences grâce à plusieurs outils numériques.

Rendez-vous sur [S2SLearning.near.ngo](https://S2SLearning.near.ngo) et contactez Dr Tauheeda Yasin si vous avez des idées de collaboration ou d'apprentissage.

Vous pouvez vous [inscrire sur S2S ici](#).

## INFOS

### INFOS REGIONALES

#### AMERIQUE LATINE ET CARAIBES

- Nous avons 3 nouveaux membres de NEAR en Amérique Latine et Caraïbes (ALC) et comptons un nouveau pays, le Venezuela. Nous souhaitons la bienvenue à Corporación Caminar (Colombie), Fundación Maquilishuatl (El Salvador) et Asociación Civil Fomento del Desarrollo Popular FUDEP (Venezuela).
- Le représentant régional a participé à la réunion annuelle d'un de nos membres au Salvador. CRIPDES est une organisation composée de dirigeants issus des communautés locales. Ce rendez-vous annuel est un exemple de bonne pratique en matière de responsabilité qui permet de mieux comprendre les défis auxquels sont confrontés la société civile dans un pays où les espaces qui lui sont réservés se referment.
- La Fondation SAHED continue à répondre aux appels d'urgence en Colombie, dans les régions de Santander et El Chocó. Ces régions ont été touchées par les violences internes et les inondations. Le projet fournit de l'eau et des installations sanitaires, fait la promotion de l'hygiène et lutte contre les violences faites aux femmes. Ce projet de court-terme est porteur d'espoir pour de nombreuses familles qui vivent dans une situation précaire et nécessitent un soutien durable.

#### AFRIQUE DU NORD ET MOYEN ORIENT

- En juillet, nous avons approuvé deux nouveaux membres au Liban et en Palestine.
- Nous avons participé, aux côtés du Forum pour le partenariat humanitaire en Jordanie, à l'évènement de lancement d'un outil pour la localisation en Jordanie.
- Le Change Fund continue son travail avec les bénéficiaires dans la région, y compris la Fondation Horan, l'association Insan et l'organisation Basmeh Wa Zaitonah.

- En juin, notre représentante régionale a soutenu la formation de l'ONG yéménite Qudrah sur la mise en réseau des initiatives locales avec les réseaux régionaux. De nombreux jeunes et entrepreneurs ont participé à la formation.

## **AFRIQUE**

- Nous avons approuvé un nouveau membre en RDC en juillet.
- L'organisation BIFERD continue la mise en œuvre d'une subvention du Change Fund dans le cadre de l'intervention d'urgence à Ituri en RDC.

## **A SUIVRE**

Ne manquez pas l'évènement hybride mondial de lancement du rapport sur « L'état du système humanitaire » en 2022 du réseau ALNAP, le mercredi 7 septembre prochain.

Rejoignez la conversation menée par ALNAP sur son rapport phare, qui revient sur les progrès réalisés par le système humanitaire depuis 2018 et les leçons à en tirer.

Ce sera le premier d'une série d'évènements marquant le lancement du rapport et comportera :

- Un évènement en personne à Nairobi, hébergé par la Croix-Rouge du Kenya ;
- Un évènement en ligne, ouvert à toute personne intéressée par les affaires humanitaires qui souhaite participer à la conversation virtuelle.

[Vous pouvez vous inscrire ici.](#)